

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoje conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

MARZO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La devoción a San José

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que aprendamos de San José las virtudes necesarias para la vida cristiana.

RESOLUCION APOSTOLICA

Procurar en este mes propagar alrededor nuestro la devoción a San José.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª El buen éxito de la predicación cuaresmal.
- 2.ª Las primeras comuniones.
- 3.ª Los que no cumplen el precepto pascual.

Diez conversiones.—Trece enfermos.—Gracias abundantisimas para una celadora ausente.—Diez obras de celo.—Tres vocaciones.—Doce gracias especiales.—Protección para cinco familias.—Un asunto importante.—Catorce intenciones particulares.—Acción de gracias por doce favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 9.—Santa Francisca, viuda.
- Día 19.—San José, Esposo de Ntra. Sra.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de los asociados difuntos.

A. M. D. G.

DE TEMPORE

Algo bueno daría porque terminase cuanto antes el zipape marroquí. Estoy harto de las crueldades de esa guerra.

Y con el Pretendiente y con el Sultán, rivalizan en crueldad y zaña las cábilas, y la más cruel de todas, la de los periodistas españoles.

Estos ya que no pueden rajar marroquíes, asesinan la gramática castellana.

Su cantinela eterna es el Roghi, ó Bou Hamara; y dale con el Roghi, y venga Bou Hamara por arriba, y Bou Hamara por abajo, y Bou Hamara... con habichuelas; y que Bou Hamara en marroquí equivale al padre de la burra. No están ellos malos nietos del Bou... ¡qué Beni-Hamara más sosos!

Creerán ustedes... digo, no; ustedes no tienen el mal gusto de hacerles caso, a los nieto-periodistas. Alguien creerá que aquellos nombres están escritos según la ortografía marroquí; ó que, en tales palabras, la fonética marroquí ha sido representada según la ortografía castellana.

¡Ya! Los periodistas-hemires (*hemir*, es plural marroquí de *hamar*, asno) y el sentido co-

mún, se tratan con tanto cariño como el Sultán y el Pretendiente.

Roghi y Bou... está escrito en francés. Los franceses no pueden decir *u*, sino ven escrito *ou*; ni *gui*, si, como los italianos, no escriben *gh*.

Es decir que Roghi y Bou Hamara, en castellano se escriben *Rogui* y *Bu*... periodista.

Con ocasión de ese padre de la burra cuidando si han cometido burradas nuestros primates del noticierismo!

La sinceridad electoral... ahora va de veras. Maura se ha empeñado en que haya sinceridad electoral, y naturalmente es seguro el fracaso de Maura.

Lo siento por él, por Maura, no por el sistema electoral. Su Excelencia, cosas aparte, me es simpático.

Y el sistema... tampoco.

Sinceridad electoral son dos palabras que concuerdan en género, número y caso; pero no representan objeto real alguno. Concurrirán en potencia; pero no concuerdan en acto, como diría un hamar de aquéllos.

Sinceridad electoral es una frase que corresponde a otras utópicas, v. gr. cura de la tisis. Se curará algún tuberculoso, pero no se curan los tísicos... más que en los prospectos del mercantilismo pseudo-medicamentoso.

Y al similar, la sinceridad electoral. Puede que exista; pero nunca se la ha visto en tiempo de elecciones liberales.

Si llegan ustedes á verla hogaño, saludenla en mi nombre.

Mi amigo Palanca es un excelente sujeto; católico práctico, buen padre, ciudadano probo, compañero amable, y campechano como él solo.

Su diario de noticias *El Pró-Común* es un buen diario, que goza del apoyo de los católicos y de todas las personas sensatas de la comarca. Pues amigo y diario y personas sensatas, la semana pasada fueron objeto de sendos atentados masonicos; perpetrados con premeditación y alevosía perfectamente sclerías.

Una empresa editorial masonizante pegó (y tal vez pagó), por sorpresa, en *El Pró-Común* un pasquín con la apología del desdichado Zola, y en que se da un bombo enorme á su obra póstuma *Verdad*, libro anticatólico, antisocial, calumnioso, hediondo y nauseabundo.

El desconsuelo de mi amigo Palanca debió de ser inmenso, cuando conoció, él que enseñó cristianamente á sus hijos, que en el librote por él recomendado se lee, entre otras enormidades, que el Paraiso es mentira; que Dios es valedoso y malo, que Francia tiene necesidad (ni más ni menos) de matar la Iglesia, si no quiere ser muerta por ella.

Tan grande debió ser el desconsuelo de mi amigo Palanca, que para protestar ni fuerzas tuvo, él que posee la que faltaba á Arquimedes para desquiciar el mundo.

Pero el ejemplo y el atentado no son nuevos: la principal casa editorial masonica de Barcelona, cuando más activa era su propaganda, publicaba la revista católica *El Criterio* del P. Llanas y la Sagrada Biblia.

Si entre los católicos, la candidez será una especie de idiosincracia, una neurosis universal!...

Francisco.

San Cristóbal 4 de Marzo.

Las Cooperativas agrícolas

Como prueba del progreso de la cooperación agrícola en Dinamarca, Bélgica y Alemania y de los beneficios que han reportado estas Sociedades á los pequeños cultivadores de que generalmente se componen, copiamos los siguientes datos.

En Dinamarca, según trabajos estadísticos de Mr. Blem, existen actualmente cerca de 900 Sociedades de consumo, con 140.000 socios partícipes, de las cuales ocho solamente, con 6.400, están situadas en las ciudades.

La primera lechería cooperativa fue fundada en 1882, y estiman que pueden calcularse en 1.100 el número de las que existen con 14.000 asociados, habiéndose vendido por estas Sociedades, en 1901, 127 millones de libras de manteca. Hay 26 fábricas de salazón de cerdos, constituidas con la cooperación de 64.800 individuos, habiendo vendido en el mismo año 1901, 52.500.000 francos de productos.

Por último, la Sociedad cooperativa para la exportación de huevos, creada en 1895, estaba constituida en 1901 por 30.000 miembros, exportando huevos por valor de 4.575.000 francos, sin incluir otras cinco Sociedades menos importantes, que vendieron del mismo artículo la suma de 3 millones 675.000 francos.

Mr. Blem termina afirmando que la introducción del sistema cooperativo en Dinamarca, no sólo ha aumentado notablemente la producción, sino que ha influido en la mejora del cultivo y de la calidad de los productos, siendo todavía mucho mayores sus beneficios desde el punto de vista social.

En Bélgica, M. Michá señala la existencia en Diciembre de 1900 de 731 Sindicatos agrícolas con 52.000 agricultores, habiendo hecho más de 14 millones de francos.

El número de lecherías cooperativas pasaba de 237 en 1898, y llegó en 1900 á 356, ingresando en las cajas sociales 21 millones de francos para 40.000 asociados.

En Alemania existen 4.602 Sociedades agrícolas y 12.140 Sociedades de crédito, cifras que obligan á M. Hans Crüger á preguntarse si la frontera natural de la actividad cooperativa no se ha traspasado y si ese excesivo desarrollo no ofrece peligros que puedan engendrar graves males.

Ciertas publicaciones alemanas manifiestan idénticos temores; pero Mr. Paisant, que ha publi-

cado un estudio sobre estas apreciaciones de Mister Crüger, estima que son infundados, como lo prueba el hecho de que si ciertas Asociaciones (Schultze-Deltsch) languidecen por falta de capital, las cajas Raffeisen continúan desarrollándose y prosperando.

del modo como podrá resolverse el conflicto pendiente entre el Vaticano y el Gobierno francés.

Los políticos radicales tienen ya la completa seguridad de que no solamente Roma no cederá en el sentido de que no admite que deba modificarse la forma tradicional de sus bulas de consagración de los obispos, sino que tan siquiera piensa en ofrecer una transacción.

Si el Gobierno formula proposiciones se examinarán con espíritu de benevolencia; pero, entre tanto, nada se hará; y si los decretos relativos á los nombramientos de los obispos se publicaran en el *Diario Oficial*, dichos supuestos obispos no serían preconizados y en su virtud no podrían obtener la obediencia del clero de la diócesis á cuya cabeza los hubiera querido colocar el Gobierno.

Los comerciantes católicos en París

Recientemente se ha publicado en París el *Anuario de la Unión Fraternal*, órgano de unión y de recíproca publicidad entre los comerciantes católicos.

Para desarrollar su acción los organizadores de esta excelente tentativa, destinada á favorecer al comerciante de buena fe proporcionándole clientela, dando garantías al paso á ésta de la moralidad de aquél, han publicado bajo la forma de un elegante almanaque ilustrado la lista por géneros de comercio de todos los adheridos á la obra en París, formando así como un *vademecum* del comprador católico.

RECORTES

Un héroe

Durante la peste que acaba de devastar la ciudad de Pernambuco, en el Brasil, las autoridades, temerosas del contagio, hacían transportar á los infelices apestados á una isla desierta y desprovista de todo lo necesario. El pueblo protestó indignado y los religiosos franciscanos ofrecieron sus servicios y sus vidas. No se permitió, sin embargo, que al servicio de los enfermos pasase más que uno solo, y echadas las suertes, tocó al Padre Joaquín Bence que lleno de gozo marchó al momento á su destino. Mas el R. P. Florencio, Superior de la Comunidad, quiso participar del honor de su súbdito y tanto trabajo que al fin obtuvo también el permiso deseado, aunque con la condición de que antes se le había de inocular el *suerum* de la peste para prevenir la invasión.

No sucedió como los médicos pretendían, antes al contrario, á los pocos días de recibida la inyección cayó enfermo del terrible mal, y murió con la muerte de los justos, ofreciendo su vida por sus hermanos.

Al Obispo que le visitaba en su lecho de muerte le decía sonriendo: «Qué feliz soy en morir de esta manera». Sus funerales fueron una grandiosa manifestación del entusiasmo que produjo su acción heroica, y hasta los periódicos más hostiles á los frailes hubieron de admirar el heroísmo del P. Joaquín y del P. Florencio.

Grandioso proyecto

Se sabe que el Estado de Nueva York en los Estados Unidos cuenta con más de un millón de católicos. Ahora se trata de construir una Catedral digna de la importancia de la Diócesis y de los instantos grandiosos que dominan en los Estados Unidos. De creer lo que acerca de este proyecto se dice, el monumento en que se piensa excedería en dimensiones á la Basílica de San Pedro de Roma.

La construcción costará 5 millones de dollars. La iglesia será de estilo románico moderno y el interior formará una cruz. El decorado será en extremo suntuoso, y el coste total, con inclusión del terreno, se calcula en 100 millones de francos.

Esta iglesia podrá contener 70.000 personas es decir, 10.000 más que San Pedro.

En cambio en España los liberales apedrearán el templo del Pilar y quisieran derribarlo.

Testimonio de un adversario

M. Drancourt, pastor de la misión protestante de la colonia francesa del Senegal, escribía hace poco lo siguiente, hablando de las Misiones católicas:

«Las Misiones católicas son, no sólo un poderoso agente moralizador, sino una gran fuerza educativa. Al lado de todo misionero hay un maestro, y son muy numerosas las escuelas dirigidas por los Hermanos para los niños, y las Hermanas para las niñas; siendo buenos los resultados que en ellas se obtienen, es el mejor elogio que puede hacerse de los esfuerzos metódicos y concienzudos realizados por aquellos Religiosos.»

El Vaticano y Francia

Continúa en Francia la incertidumbre acerca

pinas para proceder á poner á flote los barcos españoles que se fueron á pique en el combate de Cavite.

Dichos buques son el «Reina Cristina», el «Isla de Mindanao» y ocho vapores pertenecientes á distintas Compañías navieras.

El coste del salvamento se calcula en doscientos mil dollars.

MAORIO

El «Diario Oficial del Ministerio de Marina» publica la disposición referente á la destinación de los siete capitanes de puerto que suscribieron la exposición de protesta contra el decreto sobre derechos de practaje y rebajando sus asignaciones.

PROVINCIAS

El Sr. Obispo de Orense ha adquirido más de cuatro mil metros cuadrados en los terrenos contiguos á los solares donde á sus expensas se edificarán el Asilo de sacerdotes ancianos é imposibilitados y el Círculo de Obreros Católicos.

En su propósito nobilísimo de hacer el bien, proyecta construir un barrio para obreros, que lo formarán casas en las mejores condiciones higiénicas, las cuales cederá gratuitamente á los obreros que lo necesiten y que más se distinguen en el cumplimiento de las prácticas religiosas y por su honradez y laboriosidad.

Todas las alabanzas nos parecen pocas para encarecer la acción bienhechora del Rdo. Prelado.

Menorca

Pasan los días é invocando pretexto tras pretexto, continúa en Palma, sin novedad, la Bateria de montaña afecta al Batallón de Artillería de Menorca.

Dícese de público que por recientes órdenes del Ministerio de la Guerra se mantendrá el *statu quo* hasta que se plantea la nueva organización de las fuerzas de Artillería de este distrito y que para entonces se dará á dicha Bateria el destino definitivo; cuál sea éste no se sabe aún, pero se sospecha que no vendrá á Mahón, si no que seguirá en Palma, donde, por lo visto, ha echado tan hondas raíces que no hay poder bastante para arrancarla de allí.

Entre tanto los cuarteles de Villa-Carlos continúan también sin novedad. No falta quien dé por cierto que un día ú otro serán utilizados para alojar, ya que no la Bateria mencionada, alguna otra que se cree ú organice de nueva planta dentro un plazo que no se fija y que pudiera ser muy largo.

Veremos, dijo el ciego, y nunca vió. Lo único positivo en este asunto es que ya pica en historia tanto tejer y destejer; hasta el presente todo se ha reducido á vanas promesas y á gastarse unas miles de pesetas en las obras de restauración de los referidos cuarteles.

Cosas de España.

Las elecciones de Diputados provinciales para este distrito de Mahón, se han verificado con toda paz y tranquilidad. Resultaron elegidos los señores siguientes: D. Juan Orfila, D. Jorge Teodoro Ládico, D. Juan Aguiló y D. Luis Pascual.

Según tenemos entendido la próxima semana se celebrará un solemne Novenario en la Iglesia de Religiosas Concepcionistas, en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro con objeto de extender el culto á la Madre de Dios, bajo la indicada advocación.

Ha descendido notablemente la temperatura, siendo no pocos los costipados, en esta ciudad.

AL MENUDEO

ROMA

Entre los regalos que ha recibido el Papa en su Jubileo, figuran 319 cruces de brillantes, 1800 cálices de plata y oro, 8 anillos (uno de ellos el del sultán de Turquía) 16 cruces pastorales y 7 estatuas de oro y plata.

Entre los regalos en metálico, figura el de un americano, que envió una elegante caja de rapé que contenía un cheque de 250.000 francos.

El Soberano Pontífice recibió en audiencia particular, hace poco, á las alumnas de la Institución del Corazón de Jesús, en número de trescientas. Entre las actuales educandas del Colegio de Santa Rufina figuran las hijas del ministro de Justicia, Cocco-Ortu, el mismo que ha presentado á las Cámaras el funesto proyecto de ley sobre el divorcio.

Al escuchar el apellido Cocco-Ortu, no pudo reprimir el Papa un movimiento de sorpresa, apresurándose á preguntar si aquellas niñas eran, por venura, hijas del ministro.

«Si, Santísimo Padre—respondió la superiora;—y son unas niñas bonisimas, que se han hecho acreedoras á muchas recompensas.

—Perfectamente—dijo el Papa, atrayendo á las niñas hacia su venerable persona y bendiciéndolas con efusión;—continúa siendo buenas, y rogad á Dios para que vuestro padre también lo sea.»

EXTRANJERO

Menelik, el emperador de Etiopia, ha escrito al Gobierno de la Sublime Puerta comunicándole, en virtud de sus creencias cristianas, haber encomendado al consul de Italia en Jerusalén, con carácter provisional, la protección de los intereses de los abisinios en la Ciudad Santa.

Un telegrama de Nueva-York dice que se confirma la noticia de que por el *War Office* se ha concedido autorización al gobernador de Fili-

Esta tarde ha sido conducido al Cementerio católico el cadáver de D. Pedro Cardona y Orfila, presedido de la Rda. Comunidad de Santa María, y seguido de nutrido acompañamiento.

Durante la enfermedad, que ha sido larga y angustiosa, recibió los Santos Sacramentos, y demás auxilios de nuestra Religión, entregando su alma al Creador al atardecer de ayer.

Reciba la familia del Sr. Cardona nuestro más sentido pésame.

La nota dominante de estos días en el mundo católico es la celebración del vigésimo quinto aniversario de la Coronación de Su Santidad el Papa León XIII. A pesar de estar prisionero en el Vaticano el Sucesor de San Pedro y de haberle sido arrebatados sus Estados, sigue siendo el eje sobre el que giran todos los sucesos de nuestra Sacrosanta Religión, y á donde se dirigen las miradas de todos. ¡Quién así lo digera que las solemnes fiestas que se están celebrando por todo el orbe de la tierra sean motivadas por un prisionero anciano y abandonado de de todos los poderes de la tierra! Ah! exclamamos los que tenemos fe. *Digitus Dei est hic.*

En la última vigilia celebrada en la noche del sábado al domingo próximo pasado por la Sección de la adoración nocturna de Ferrerías, á la que asistió una Sección de esta Adoración, presidida por el Rdo. P. Fidel, Capuchino, y por D. Juan F. Taltavull, Presidente diocesano de la indicada Adoración, se impuso el distintivo á aquellos fervorosos adoradores de Ferrerías: celebrándose con tal motivo la Vigilia á Jesús sacramentado con solemnidad.

La calle de esta ciudad, que hasta ahora ha sido designada con el nombre de calle de las Moreras, ha sido cambiada la lápida de dicho nombre con el de calle del Doctor Orfila.

Ayer cumplieron ocho años, de aquella ecatombe marítima, en que fué sepultado para siempre en el mar el crucero de guerra «Reina Regente».

Elevémos al cielo una fervorosa plegaria, para aquellos seres que en cumplimiento de su deber perdieron la vida.

El vapor «Menorquin» que salió el domingo de este puerto, solo pudo tomar la correspondencia del de Ciudadela, quedando detenido hasta el lunes por la tarde en Alcudia en que emprendió su viaje para Barcelona, llegando en este puerto al amanecer de ayer y sin novedad.

Al amanecer de hoy ha entrado en nuestro puerto el vapor correo directo de Palma.

Esta semana son esperados en esta ciudad el nuevo General gobernador de esta isla y el Capitán general de este distrito.

El Papa, con motivo del Jubileo, ha otorgado 50.000 pesetas á los pobres de Roma; 20.000 á los de Perusa, donde fué Obispo; 10.000 á los de Carpineto, donde nació, y 25.000 á las religiosas pobres.

Se ha descubierto un importante desfalcó realizado por el habilitado del Gobierno civil de Madrid.

La suma distraída asciende á 102 000 pesetas y en el desfalcó se hallan complicadas varias personas. El dinero lo empleaba el mencionado habilitado en adelantar las pagas á varios empleados, cobrando luego crecidos intereses.

Muchas personas le entregaron crecidas cantidades para que las emplease en el referido negocio.

Entre las personas que le han entregado capitales figura un personaje político que ejerció el Gobierno civil de una provincia levantina y que ha sido también secretario del Gobierno civil de Madrid.

Este personaje le entregó 30.000 pesetas. También el inspector Pomés le entregó 10.000 pesetas y ha sido el que le ha denunciado al Juzgado.

El habilitado ha respetado en sus desfalcos los fondos del Gobierno civil.

Entre las personas que le han prestado dinero reina gran pánico

El día en que se cumplían veinticinco años de la elevación del Padre Santo al Solio Pontificio ofreció la ciudad de Roma el aspecto católico que la Revolución no ha podido arrebatárle ni le arrebatará jamás.

La animación era de todo punto extraordinaria. Roma estaba de fiesta y ansiaba testimoniárle á su amadísimo Padre León XIII su inquebrantable adhesión y entrañable amor.

Por todas las calles circulaban en verdaderas muchedumbres los fieles, que afluan á la gran plaza de San Pedro, á la sombra del gigantesco Vaticano.

Millares y millares de católicos romanos y de peregrinos, llegados de todas las partes del mundo y representando todas las clases sociales, mostraban el vivísimo deseo de que se sentían poseídos por expresar al augusto Vicario de Jesucristo, su incondicional afecto y rendirle el homenaje de su adhesión y amor.

A pesar de los constantes esfuerzos de la Revolución para transformar á Roma, la Ciudad Eterna sigue siendo lo que era hace treinta años: el centro de la cristiandad; la Sede del Papa, la ciudadela del catolicismo.

Roma no ha cambiado, y buena prueba de ello es la alegría, la animación, el regocijo que invade su alma en estos días en que festeja el más grande acontecimiento de los tiempos actuales, el Jubileo pontificio de su Padre, de su Pastor supremo, del Vicario de Jesucristo.

Notas Bibliográficas

CEREALES: Cebada. Centeno. Avena. — Abono de primavera. — El nitrato de sosa. — Libro de gran oportunidad, cuya lectura interesa á todos los agricultores.

Puede adquirirse gratuitamente, dirigiéndose á la Delegación Hispano-Portuguesa del Permanent Nitrate Committée, plaza de Cajeros, número 6. — Valencia.

El tercer Congreso Internacional de los Cooperadores Salesianos

Durante el próximo mes de Mayo se celebrará en Turín (Italia) un Congreso Internacional de los Cooperadores Salesianos de D. Bosco. Éste será el tercero: habiéndose ya celebrado el primero en Bolonia el 1894, y el segundo en Buenos-Aires el 1900.

El Congreso se verificará en la Casa-Madre de la Pia Sociedad, donde hay un amplio salón de actos capaz de contener más de dos mil personas, y que sirve para las grandes reuniones. Al mismo tiempo se celebrarán solemnes funciones en el Santuario de María Auxiliadora, cuya imagen será solemnemente coronada por el Emmo. Card. Arzobispo de Turín, según Breve pontificio del 17 de Febrero del presente año.

Los trabajos de preparación nos prometen que el éxito será sin duda más imponente que el de los precedentes. Intervendrán numerosos Obis-

pos: y tomarán parte en sus discusiones—de las que se excluye absolutamente la política—distinguidas personalidades parlamentarias y científicas de España, Italia, Francia, Alemania, Bélgica, América etc.

Presidente efectivo del Congreso será el Sucesor de D. Bosco; el Rmo. D. Miguel Rúa.

La Junta promotora turinesa del Congreso, tiene por Presidente honorario, al Emmo. Cardenal Richelmy: Presidente efectivo al Excelentísimo Mons. Spandre, Obispo auxiliar de Turín: Vice-presidentes al Barón, Antonio Manno y al abogado Dr. Ricardo Cattaneo. Numerosas Comisiones, y una Junta á propósito trabajan para la organización. Esto y la benevolencia y caridad de los Sres. Cooperadores, nos prometen que será un acontecimiento grande, no sólo para la nación italiana, sino también para las naciones todas, que acogen en su seno á los Hijos de D. Bosco.



Asociación de la vela y oración al Símulo Sacramento

Se recomienda á las oraciones de los Asociados, el alma de la difunta hermana D.ª Margarita Taltavull y García y se les ruega asistan á la Misa de Reglamente que en sufragio de su alma se celebrará el Jueves 12 de los corrientes á las ocho de su mañana, en la Capilla del Santísimo de la Parroquia de Santa María.—El Director.



El día político

Unos cuantos señoritos de Madrid, profundamente afligidos por los males que padece España, han resuelto alistarse en las filas de Canalejas con el laudable propósito de contribuir, con sus juveniles entusiasmos y energías á la «regeneración» de esta pobre patria.

Al efecto se han constituido en sociedad y con el título de «Juventud democrático-radical» se han pnesto á las órdenes del santón anticlerical, «y anoche—dice «El Imparcial—se celebró, en la casa social y en presencia del jefe y de la numerosa familia que constituye en Madrid el nuevo partido el acto que pudieramos llamar de inscripción en el registro político.»

Hubo, como es natural, abuso lingüístico único medio con que cuentan los elementos liberales para regenerar á España, y los jovencitos madrileños ó trashumantes expusieron, con la fogosa elocuencia de la juventud que tanta falta hace en las aulas universitarias, el programa de la nueva agrupación.

Y ahí es nada lo que se proponen realizar los jovencitos madrileños. Ante todo y sobre todo, proponense, según anunció el Sr. Gómez de la Serna, poner diques á la corriente negra de reacción, que avanza, amenazando inundar el país; facilitar la creación de Universidades populares libres y escuelas elementales laicas, que estimulen las facultades atrofiadas por la ignorancia y los prejuicios, atraer á las masas obreras con ideas concordantes, y consolidar la atracción con leyes redentoras del trabajo, y batallar en los campos político y electoral para sanear el campo de la cosa pública, peleando como corazones briosos al impulso de inteligencias experimentadas, esto es, poniendo, como sal de la monarquía y su elemento más potente y fecundo, el «radium» de la voluntad para lograr, dentro de esta forma de gobierno, la realización de la fórmula del progreso.

(Concluirá.)

¿...?

En la calle.

—Abi van un par de monjas...

—Buenos pajarracos; y mira... van con la cabeza alta... deberían ir con la vista recojida...

—Mira, allá va otro par... y estas van con la vista baja.

—Pura hipocresía y fingimiento.

En el café.

—El vegetarianismo es un gran progreso: el comer solo vegetales da robustez al cuerpo y actividad al cerebro. Ahí tiene usted a Edison es vegetarianista y ya ve usted que maravilloso talento.

—Los frailes trapeenses también comen solamente vegetales.

—Eso es ir contra la naturaleza... eso es un suicidio lento... no debiera consentirse.

En casa de doña Simplicia.

—Acabo de ver á Juanita, y siempre con su vestido tan modesto.

—Esa beata es muy ridícula en su manera de vestir. No se porque el ser de iglesia le ha de impedir la elegancia. Esto hace odiosa la Religión.

—Pero en cambio ahí tiene usted á Dolores; esa es bien devota y viste con gusto.

—Para ser de iglesia es muy presumida. Las devotas deberían vestir muy modestamente, así como las monjas. Con esos lujos hacen antipática la Religión.

De paseo.

—No señor, no quiero que mi hijo vaya con Giménez y con Rodríguez. Son dos jóvenes depravados que lo van á pervertir. Se lo he prohibido terminantemente.

En efecto, las malas compañías corrompen á muchos jóvenes. Antea ver oí á don Jacinto, el de las Conferencias, como advertía á su sobrino que se apartara de la compañía de Pepe.

—Eso devotos son muy despotas. No hay que exagerar: á los jóvenes hay que dejarles con cierta libertad porque sino se vuelven hipócritas.

—Pero no me acabá usted de decir...

—Adios, que se me hizo tarde...

De tertulia.

—Realmente esa familia pasa una miseria atroz: yo no se para qué sirven tantas asociaciones. ¿Por qué no van esos de las Conferencias de San Vicente de Paul?

—Pero si ya van! Lo sé por el mismo don Agustín.

—Sí, pero ¿sabe usted á lo que van?

A introducirse en el seno de las familias para predicar la Religión. Yo les prohibiría que fuesen.

En el Paseo de Gracia:

—Ese que ha pasado es Romualdo, el que se casa con Matilde.

—¿Con esa tan rica? Mira como se ha espavilado el chico! Yo se lo apruebo. Encuentro muy bien que un muchacha de buen dote se case con un pobre; así se reparten mejor las fortunas.

—Pues mire usted; Ricardo, aquel de los Luises, también se casa con una muy rica, con la hija mayor de don Sebastián.

—Es á lo que van esos neos, á cazar dotes. Eso es sumamente censurable y hasta inmoral.

Moraleja. Todo lo que haga la gente de iglesia, forzosamente ha de ser mal hecho en concepto de los desprecupados.

Pedro Buxareu.

Mesa Revuelta

Curiosidades



MODO RARO DE BEBER

Se llena un vaso de vino hasta los bordes y se coloca sobre él un platillo bien plano. Se vuelve en la forma que indica la fig. 1 del grabado; procurando que no quede aire en el interior. Cogido el platillo con la mano derecha se inclina la frente hasta tocar con ella el asiento del vaso (fig. 2). Después se levanta la cabeza, procurando apoyar bien el platillo sobre el vaso hasta que platillo y vaso queden colocados en equilibrio (fig. 3). Hecho esto, se quita el plato, se coge la copa y se bebe el vino.

Chascarrillos

Gedeón habla con uno de sus amigos, el cual se queja amargamente de recibir anónimos injuriosos.

Y Gedeón le dice para consolarle:

—Haz lo que yo. Cuando recibo un anónimo en que se me trata de canalla, lo rompo sin leerlo.

Uno de esos hombres flemáticos é indulgentes siente que un ratero introduce la mano en el bolsillo de su chaleco para robarle el reloj.

Con la mayor suavidad agarra la mano del ladrón, se la estrecha como despidiéndose de él, y le dice:

—Y si te hubiera visto uno de la policía?

Gedeón, médico forense, da su dictámen á consecuencia de un asesinato.

Hé aqui la conclusión de su notable trabajo:

«En resumen: la víctima recibió dos heridas; la primera determinó la muerte; en cuanto á la segunda, no ofrece, por fortuna, la menor gravedad.»

En una farmacia entra una joven á comprar pastillas para la tos.

El dependiente le pregunta:

—¿Son para usted?

—Sí, señor; pero la tos es de mi abuela.

Pensamientos

No le basta á un pueblo querer buen gobierno para tenerlo. Es preciso merecerlo.

—El Estado es siempre el reflejo de la familia.

—El que no sabe obedecer no puede saber mandar.

—No puede ser buen padre de la patria el que no es buen padre de familia.

—La sabiduría del hombre se obtiene reconociendo la de Dios.

—La caridad cristiana debe ser el alma del mundo.



POESIAS AGENAS

LA CIENCIA DE VIVIR

Saber poner en práctica el amor que á Dios y al hombre debes profesar; á Dios, como á tu fin último, amar y al hombre, como á imagen de su Autor; proceder con lisura y con candor, á todos complacer sin adular, saber el propio genio dominar y seguir de los otros el humor; con gusto el bien ajeno promover, como propio el ajeno mal sentir;

saber negar, saber condescender.

Saber disimular y no fingir:

todo esto con prudencia has de ejercer para acertar la ciencia de vivir.

FÉLIX CUMPLIDO, S. J.

Anuncios



CONFITERÍA

DE

D. PEDRO DE A. VALLS

1, Prieto y Caules, 1

En dicho establecimiento se encontrarán todos los viernes de cuaresma los sabrosos pasteles de pescado con marisco.

Los domingos habrá pasteles de picadillo, de carne, biscuits de la Reina, Charlotas palos-troncos y Sara Bernart.

Avisando con anticipación se harán todos los días.

Además se encontrarán toda clase de dulces, caramelos, bombonas, marrons glacé, etc.

FARMACIA DEL



DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar, á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descoloración de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.